
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2018/00023            DEL  09/07/2018 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE PROGETTO EVVIVA LO SPORT! …VIVO LO SPORT: 

OPEN DAY!. ASSEGNAZIONE CONTRIBUTO AL CONI PUGLIA 

 

L’anno duemiladiciotto il giorno 9 del mese di luglio, alle ore 13:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 AMORUSO SIG. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 PATRUNO Sig. Carlo SI 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 ROMITO Sig. Fabrizio NO 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
6 LATERZA Sig.ra Stefania SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
7 LISCO Sig. Giacinto SI  17 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
8 MARI Sig. Luigi SI  18 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

9 MIOLLA Sig. Giovanni NO  19 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 
10 NATALE Sig. Francesco NO  20 TROISI Sig. Luca SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 16  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Andrea Dammacco 

Giovanni Miolla Francesco Natale Giovanni Putignano Fabrizio Romito  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

In apertura di seduta il Presidente f.f. Dott. Nicola Amoruso, propone la modifica della trattazione 

dei punti iscritti all’o.d.g.. 

 

Più precisamente  l’anticipazione della trattazione del punto n. 2 ad oggetto: Approvazione Progetto 

“Evviva lo Sport! …Vivo lo Sport: open day!” – Assegnazione Contributo al Coni Puglia, e la 

conseguente posticipazione del punto n. 1 iscritto al’o.d.g. ad oggetto: “Linee di indirizzo Arredo 

Urbano”. 

 

Il Presidente pone ai voti la proposta che viene approvata con: 

n.    9 Voti Favorevoli 

e n. 7 Contrari (Carone, Simone, Troisi, Colapietro, Schirone, Mari e Ruggiero). 

 

Alle ore 13,07 Entra il Presidente Avv. Andrea Dammacco, che chiama per la trattazione il punto n. 

1 ad oggetto: 

 

Approvazione Progetto “Evviva lo Sport! …Vivo lo Sport: open day!. Assegnazione contributo al 

Coni Puglia. 

 

Il Presidente dà la parola al Consigliere Nicola Damiani, che sulla base dell’istruttoria condotta 

dalla Direzione del Municipio 2, relaziona: 

 

“PREMESSO 

che il Consiglio Comunale con deliberazione n.2018/00022 del 28/03/2018, immediatamente 

esecutiva, ha approvato il Bilancio annuale di previsione per l’esercizio finanziario 2018 ed il 

bilancio pluriennale 2018/2020; 

che la G.C. con propria deliberazione n. 324 del 15/5/2018, dichiarata immediatamente eseguibile, 

ha approvato il PEG 2018/2020 integrato con il PDO/Piano della performance; 

DATO ATTO 

che nelle disponibilità di bilancio vi sono fondi di spesa finalizzati ad attività rivolte ai minori e agli 

anziani/adulti, nello specifico, per quanto riguarda le attività sportive, per l'anno 2018 sul Cap. 

13245 “trasferimenti a diversi ed associazioni” del CdC 320 è stata assegnata in favore del 

Municipio 2 la somma di € 6.150,00; 

ATTESO 

che il CONI – Comitato regionale Puglia - con nota del 19/06/2018 nostro protocollo 165105, ha 

presentato una proposta progettuale dal titolo “Evviva lo Sport!…..Vivo lo Sport: open day!” che 

prevede la realizzazione di quattro giornate dedicate a tutti gli sport maggiormente praticati nelle 

palestre e negli spazi aperti del Municipio 2, attraverso l’allestimento di campi nelle seguenti sedi:  

- Piscina Payton, 16 settembre  

- Parco 2 Giugno, 30 settembre  

- Parco Gargasole, 7 Ottobre  

- Parco Don Tonino Bello, 14 Ottobre; 

 

L'obiettivo dell'iniziativa è innanzitutto quello di diffondere lo sport ed i suoi valori sensibilizzando 

l’opinione pubblica sull’utilità e sui benefici che la pratica sportiva apporta in termini di benessere e  

forma fisica; il continuo perseguimento della promozione dell’avviamento dei giovani allo sport 

utilizzato come strumento di educazione ed aggregazione; di miglioramento delle condizioni fisiche 

e psichiche e nella precipua ricerca della comprensione del rispetto delle regole e dell’attività di 

gruppo colta all’accrescimento della socializzazione; il miglioramento della qualità della vita dei 

ragazzi; la creazione di una cultura abituale di familiarizzazione e frequentazione degli impianti 

sportivi baresi da parte dei giovani. 



 

Il progetto, promosso dal Municipio 2 in collaborazione con il CONI, coinvolge l'intero territorio 

del Municipio stesso ed è dedicato ai giovani, alle loro famiglie, agli insegnanti, agli operatori 

sportivi, ai cittadini tutti. 

Piscina Payton  

Saranno organizzate prove sportive e giochi in acqua per i gruppi di bambini/ragazzi accompagnati 

dagli istruttori presenti sia fuori che dentro all’acqua. Si prevede la partecipazione di massimo 40 

bambini, di cui 20 diversamente abili segnalati dal Municipio 2, suddivisi in due gruppi omogenei 

per età e capacità motorie che svolgeranno attività in acqua per circa un’ora e mezza.  

I criteri per l’individuazione dei ragazzi da inviare, compresi i diversamente abili sono gli 

stessi utilizzati per l’avviamento alla manifestazione di EDUCAMP 2018, previo avviso 

pubblico. 

Parco Gargasole  

Una mattinata dedicata al benessere psicofisico degli anziani con momenti dedicati alla ginnastica, 

concepita appositamente per la terza età, con esercizi adatti a migliorare le capacità motorie e la  

correttezza posturale globale. I benefici che l’attività fisica ha sulle persone anziane sono 

molteplici: migliora la salute, tiene vivo l’intelletto, aumenta l’attenzione e funge da aggregatore 

sociale.  

Parco 2 Giugno e Parco Don Tonino Bello  
Nei due parchi si allestiranno 8/10 aree gioco per Pallacanestro, Pallavolo, Ginnastica, Calcio, 

Pattinaggio, Scherma, arti marziali, giochi tradizionali oltre a percorsi ludico motori in modo da 

coinvolgere i partecipanti di tutte le età che interverranno alla festa. In entrambe le strutture le 

attività saranno differenziate in funzione dell’età, oltre che essere previste attività per diversamente 

abili. Durante la festa prevista al Parco 2 Giugno, si organizzerà inoltre una gara di orienteering, 

uno sport chiamato anche lo Sport dei Boschi (il suo campo di gara ideale è il bosco, ma si può 

praticare anche in altri ambienti quali centri storici, parchi pubblici, campagne, ecc.), che consiste 

nel trovare un certo numero di obiettivi elencati nella mappa e chiamati “lanterne” attraverso l’uso 

di una mappa topografica con scala ben dettagliata del territorio e una bussola. La festa sarà 

strutturata secondo la vincente logica del “villaggio di esperienze” e prevederà allestimenti di 

attività ludiche e sportive consentendo a tutti gli interessati di assistere, provare, conoscere 

numerose discipline sportive, all’insegna del benessere, integrazione e aggregazione. 

 

Sarà seguita la logica dell’open space così riallestite (modificabile secondo le esigenze specifiche): 

- Area Accoglienza ed Accredito;  

- Area Attività Sportive; 

- Aree Giocosport, (taekwondo, rugby, basket, pallamano, …); 

- Area Diversabili;  

 

Le giornate di Festa si svolgeranno il giorno:  

• 16 Settembre 2018 dalle ore 9,00 alle ore 13,00 presso la Piscina Payton;  

• 30 Settembre 2018 dalle ore 9,00 alle ore 13,00 presso il Parco 2 Giugno;  

• 7 Ottobre 2018 dalle ore 9,00 alle ore 13,00 presso il Parco Gargasole;  

• 14 Ottobre 2018 dalle ore 9,00 alle ore 13,00 presso il Parco don Tonino Bello.  

In caso di pioggia le feste previste nei parchi si svolgeranno presso la palestra PalaBalestrazzi  

 

Il costo complessivo del progetto proposto ammonta ad € 11.100,00 di cui € 6.300,00 a carico 

dell’Amministrazione Comune a contributo della manifestazione e secondo il quadro economico 

che segue: 

 

COSTI  

Tecnici sportivi e coordinatori attività sportiva    € 4.500 



 

Personale accrediti, allestimenti e disallestimenti € 1000 

Utilizzo impianto natatorio (pulizie, 

allestimento, assistente bagnante)  

€ 300 

Comunicazione (Volantini e locandine)  € 1.000 

Ambulanza  € 300 

SIAE  € 400 

Attrezzature Sportive  € 1.000  

Gadget (T shirt - medaglie) € 2.600  

 € 11.100  

 

 

RICAVI  

CONI € 4.800 

MUNICIPIO II  € 6.300 

TOTALE   € 11.100 

 

ATTESO 

che la competente Commissione Consiliare Municipale, nella seduta del 19 giugno ha espresso 

parere favorevole unanime al progetto indicando di destinare un contributo di € 6.150,00 (massimo 

l’80% del disavanzo della manifestazione da verificare a consuntivo ex Deliberazione di C.C. 

138/2007) da imputare al capitolo n° 13245 bilancio 2018; 

 

DATO ATTO 

dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di interesse; 

RITENUTO 

opportuno, nel rispetto di quanto disposto dal Regolamento Comunale con Delibera di Consiglio n. 

138/2007, prender parte all'iniziativa con la concessione, da parte di questo Municipio, di un 

contributo, comunque non superiore all’80%, sottolineando che l’attività a contributo è svolta e 

organizzata da ente di natura pubblica – CONI Regionale Puglia;  

 

Tanto si rimette al Consiglio. 

 

Aperta la discussione, registrata a parte, intervengono: Cons. Simone, Cons. Damiani, Cons. 

Ruggiero, il Presidente, Cons. Simone, Cons. Ruggiero, il Presidente ed il Cons. Rella. 

 

Chiusa la discussione il Presidente pone ai voti la proposta. 

 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

 

UDITA la relazione del Cons. Damiani e vista l’istruttoria redatta dall’Ufficio; 

VISTA la proposta del CONI - Comitato Regionale Puglia - acquisita al prot. n. 165105 del 

19/06/2018, allegata in copia al presente provvedimento di cui costituisce parte integrante e 

sostanziale; 

VISTO il verbale della competente Commissione Consiliare Municipale del 19/06/2018, agli atti; 



 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi; 

 

 

PRESO ATTO 

che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che trattasi è stato 

omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal Direttore del Municipio 2 trattandosi di atti 

istruttori non provvedimentali; 

 

RITENUTO 

di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente provvedimento non 

comporta allo stato alcun impegno di spesa o accertamento d’entrata; 

 

Nel corso del dibattito alle ore 13,45 esce il Consigliere Amoruso (presenti consiglieri n. 15/20) 

Alle ore 13,50 esce il Cons. Mari (presenti consiglieri n. 14/20)  

 

Con n. 12 Voti favorevoli 

E n. 3 astenuti (Colapietro,  Simone e Carone) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

 

D E L I B E R A 

 

 

 

1. APPROVARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate e qui integralmente richiamate, il 

progetto denominato “Evviva lo Sport!…..Vivo lo Sport: open day!” dell’importo complessivo di € 

11.100,00, presentato dal CONI- Comitato Regionale Puglia- Stadio della Vittoria, Via Madonna 

della Rena, 5 (C.F. 01405170588- P.IVA 00993181007) 70123 Bari, di cui in premessa e che qui si 

intende integralmente riportato, con la concessione di un contributo, comunque non superiore 

all’80% delle spese sostenute e rendicontate dal CONI, pari a complessivi € 6.150,00, da parte di 

questo Municipio, a parziale ristoro delle spese dallo stesso sostenute; 

2. DARE ATTO che la contribuzione da erogare per tale manifestazione non rientra nell’ambito di 

applicazione e quindi di divieto di spesa di cui all’art. 6 comma 9 del D.L. 78/2010; 

3. DARE ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 

interesse; 

4. DARE MANDATO alla Direzione del Municipio 2 di adottare di conseguenza apposito 

provvedimento dirigenziale per la concessione e liquidazione del contributo di € 6.150,00 in favore 

del CONI e di ogni atto esecutivo della presente deliberazione. 

 

 

Di seguito, il Presidente propone l’immediata eseguibilità del presente provvedimento  

 

IL CONSIGLIO 

 

aderendo alla suddetta proposta, 

 

Con voti unanimi espressi per alzata di mano  

 

 

D E L I B E R A 

 



 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile  ai sensi dell’art. 134 del D.lgs. 

267/2000 



 

 

 

 

 
OGGETTO: Approvazione Progetto “Evviva lo Sport! …Vivo lo Sport: open day!. 
Assegnazione contributo al Coni Puglia. 
 

        SCHEDA VOTANTI 
       DELIBERAZIONE 

 

DAMMACCO X 

     

AMORUSO = 

CARONE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

LATERZA X 

LISCO X 

MARI = 

MIOLLA = 

NATALE = 

PATRUNO X 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

ROMITO = 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE X 

SIMONE X 

TRAVERSA X 

TROISI X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 14  CONSIGLIERI. 

 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
OGGETTO: Approvazione Progetto “Evviva lo Sport! …Vivo lo Sport: open day!. 
Assegnazione contributo al Coni Puglia. 
 
 
 

 

ESITO VOTAZIONE 

DELIBERAZIONE 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
Con N. 12 VOTI FAVOREVOLI 
E N. 3 ASTENUTI (Colapietro,  Simone e Carone) 

 
espressi per alzata di mano e  proclamati dal Presidente 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA 



 

 

 

 

 
OGGETTO: Approvazione Progetto “Evviva lo Sport! …Vivo lo Sport: open day!. 
Assegnazione contributo al Coni Puglia. 
 

        SCHEDA VOTANTI 
       IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

 

DAMMACCO X 

     

AMORUSO = 

CARONE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

LATERZA X 

LISCO X 

MARI = 

MIOLLA = 

NATALE = 

PATRUNO X 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

ROMITO = 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE X 

SIMONE X 

TRAVERSA X 

TROISI X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 14  CONSIGLIERI. 

 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
OGGETTO: Approvazione Progetto “Evviva lo Sport! …Vivo lo Sport: open day!. 
Assegnazione contributo al Coni Puglia. 
 
 
 

 

ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
Con voti unanimi  
espressi per alzata di mano e  proclamati dal Presidente 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



 
 
 

   MUNICIPIO II 

           
 

Evviva lo Sport! 
…Vivo lo  Sport: open day! 

 
 

PREMESSA 
Al fine di diffondere lo sport ed i suoi valori sensibilizzando l’opinione pubblica sull’utilità e sui 
benefici che la pratica sportiva apporta in termini di benessere e forma fisica, il CONI, in 
collaborazione con il Municipio II, intende organizzare tre giornata di Sport da realizzarsi in 
strutture pubbliche e private della Città di Bari. 
All’iniziativa saranno invitate a partecipare tutte le associazioni sportive del territorio che 
utilizzano le palestre scolastiche del Municipio 2.  
Il progetto coinvolge l’intero territorio del Municipio ed è dedicato ai giovani, alle loro famiglie, 
agli insegnanti, agli operatori sportivi, ai cittadini tutti, per vivere lo sport nella più ampia 
accezione del termine stesso. 
 

 

IL PROGETTO 
Il Coni per questa edizione 2018 cercherà di veicolare il messaggio “Sport è Salute, Sport è 
Integrazione, Sport è Benessere”.  
L’attività sarà sviluppata in quattro giornate dedicate a tutti gli sport maggiormente praticati nelle 
palestre e negli spazi aperti del Municipio 2, attraverso l’allestimento di campi nelle seguenti sedi: 
- Piscina Payton, 16 settembre 
- Parco 2 Giugno, 30 settembre  
- Parco Gargasole, 7 Ottobre 
- Parco Don Tonino Bello, 14 Ottobre  

 
Piscina Payton 
Saranno organizzate prove sportive e giochi in acqua per i gruppi di bambini/ragazzi accompagnati 
dagli istruttori presenti sia fuori che dentro all’acqua. Si prevede la partecipazione di massimo 40 
bambini, di cui 20 diversamente abili segnalati dal Municipio 2, suddivisi in due gruppi omogenei 
per età e capacità motorie che svolgeranno attività in acqua per circa un’ora e mezza. 
 
Parco Gargasole 
Una mattinata dedicata al benessere psicofisico degli anziani con momenti dedicati alla ginnastica, 
concepita appositamente per la terza età, con esercizi adatti a migliorare le capacità motorie e la 
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   MUNICIPIO II 

correttezza posturale globale. I benefici che l’attività fisica ha sulle persone anziane sono 
molteplici: migliora la salute, tiene vivo l’intelletto, aumenta l’attenzione e funge da aggregatore 
sociale. 
 
Parco 2 Giugno e Parco Don Tonino Bello 
Nei due parchi si allestiranno 8/10 aree gioco per Pallacanestro, Pallavolo, Ginnastica, Calcio, 
Pattinaggio, Scherma, arti marziali, giochi tradizionali oltre a percorsi ludico motori in modo da 
coinvolgere i partecipanti di tutte le età che interverranno alla festa. In entrambe le strutture le 
attività saranno differenziate in funzione dell’età, oltre che essere previste attività per 
diversamente abili. 
Durante la festa prevista al Parco 2 Giugno, si organizzerà inoltre una gara di orienteering, uno 
sport chiamato anche lo Sport dei Boschi (il suo campo di gara ideale è il bosco, ma si può 
praticare anche in altri ambienti quali centri storici, parchi pubblici, campagne, ecc.), che consiste 
nel trovare un certo numero di obiettivi elencati nella mappa e chiamati “lanterne” attraverso 
l’uso di una mappa topografica con scala ben dettagliata del territorio e una bussola. 

 

 

ATTORI DI PROGETTO 

Il percorso progettuale sarà promosso da: 

• MUNICIPIO II DEL COMUNE DI BARI; 

• CONI; 

ed è rivolto ai  CITTADINI di BARI, attraverso il coinvolgimento delle ASSOCIAZIONI SPORTIVE che 
operano sul territorio. 

 

 

ATTIVITÀ DI PROGETTO PREVISTA 
Le feste previste al Parco 2 Giugno ed al Parco Don Tonino Bello saranno strutturate secondo la 
vincente logica del “villaggio di esperienze”, prevede allestimenti di attività ludiche e sportive. Sarà 
seguita la logica dell’open space così riallestite (modificabile secondo le esigenze specifiche): 

- Area Accoglienza ed Accredito; 
- Area Attività Sportive;  
- Aree Giocosport, (taekwondo, rugby, basket, pallamano, …); 
- Area Diversabili; 

 
Tutte le giornate di festa consentiranno a tutti gli interessati di assistere, provare, conoscere 
numerose discipline sportive, all’insegna del benessere, integrazione e aggregazione. 
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   MUNICIPIO II 

ORARI 
Le giornate di Festa si svolgeranno il giorno: 

• 16 Settembre 2018 dalle ore 9,00 alle ore 13,00 presso la Piscina Payton; 
• 30 Settembre 2018 dalle ore 9,00 alle ore 13,00 presso il Parco 2 Giugno; 
• 7 Ottobre 2018 dalle ore 9,00 alle ore 13,00 presso il Parco Gargasole; 
• 14 Ottobre 2018 dalle ore 9,00 alle ore 13,00 presso il Parco don Tonino Bello. 

 
In caso di pioggia le feste previste nei parchi si svolgeranno presso la palestra PalaBalestrazzi. 
  
 

OBIETTIVI E RISULTATI 
Le finalità progettuali percorrono e ricercano le esigenze e le necessità socio educative che la 
società ci pone innanzi: il continuo perseguimento della promozione dell’avviamento dei giovani 
allo sport utilizzato come strumento di educazione ed aggregazione, di miglioramento delle 
condizioni fisiche e psichiche e nella precipua ricerca della comprensione del rispetto delle regole 
e dell’attività di gruppo colta all’accrescimento della socializzazione; il miglioramento della qualità 
della vita dei cittadini.  
A seguito dell’analisi dei dati emersi dalle esperienze passate si sono palesate le seguenti ricadute 
di efficacia che la progettualità ha e continua a voler perseguire: 
- valorizzazione e potenziamento dell'Attività Motoria in un percorso formativo che interessa i 

bambini durante le fasi più importanti della crescita, nonché la promozione di “stili di vita 
attivi”, al fine di combattere la sedentarietà e l’obesità infantile; 

- diffusione della concezione dello sport come strumento “pratico” di educazione, e 
socializzazione sia per i bambini che per gli anziani; 

- maggiore seguito nella frequentazione di locus sportivi: sviluppo di Campi Scuola, crescita della 
pratica sportiva e della diffusione dello sport. 
 

COSTI 
Tecnici sportivi e coordinatori attività sportiva € 4.500 
Personale accrediti, allestimenti e disallestimenti € 1.000 
Utilizzo impianto natatorio (pulizie, allestimento, assistente bagnante) € 300 
Comunicazione (Volantini e locandine) € 1.000 
Ambulanza € 300 
SIAE € 400 
Attrezzature Sportive € 1.000 
Gadget (T shirt - medaglie) € 2.600 
  € 11.100 
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   MUNICIPIO II 

 
 

RICAVI 
CONI € 4.800 
MUNICIPIO II € 6.300 

TOTALE € 11.100 
 

 

Il Presidente CONI Puglia 
Angelo Giliberto 
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Direttore 

È l’una, consiglieri in aula, appello, ore 13.00. 

Amoruso Nicola, presente con funzioni di presidente. 

Carone .. 

Colapietro presente  

Damiani presente  

Dipantaleo presente  

Laterza presente  

Lisco presente  

Mari presente  

Miolla assente  

Natale assente  

Patruno presente 

Putignano assente  

Rella presente  

Romito assente   

Ruggero presente  

Salemmi presente  

Schirone presente  

Simone presente  

Traversa presente  

Troisi eccolo che entra.  

Sedici presenti su venti. 

 

 

Presidente Amoruso 

Accertata la presenza del numero legale, apriamo i lavori di 

Consiglio. Informo il Consiglio che sto sostituendo il 

presidente in attesa del suo arrivo.  

Mi è stato chiesto di invertire l’ordine del giorno, il 

punto 1 con il punto 2, cioè le “linee generali di indirizzo 

arredo urbano” di invertirlo con il secondo punto 

“approvazione progetto CONI”.  

Poniamolo in votazione, allora chi è favorevole? Lisco, 

Rella, Traversa, Patruno, Salemmi, Dipantaleo, Laterza, 

Damiani, Amoruso. Nove. 

Chi è contrario? Carone, Simone, Troisi, Colapietro, 

Schirone, Mari e Ruggero. 

L’inversione è stata approvata perché nove voti favorevoli e 

sette contrari, zero astenuti. 

 

Direttore 

Entra il presidente.  

 

Presidente Amoruso 

Entra il presidente Dammacco. 

 

Presidente Dammacco 

Secondo punto all'ordine del giorno: “approvazione proposta 

di delibera 2018/402/21, approvazione del progetto Viva lo 
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sport, Viva lo sport open day, assegnazione contributo al 

CONI Puglia”. Relaziona il presidente della commissione 

sport Nicola Damiani.  

 

Consigliere Damiani 

Grazie presidente. Siccome qualcuno pare abbia fretta, 

sintetizzo la proposta che la commissione porta al vaglio 

del Consiglio municipale e riguarda gli indirizzi in materia 

di sport. Premetto che con nota del 19 giugno u.s. il CONI 

Puglia ha presentato una propria proposta progettuale 

intitolata “Viva la sport, viva lo sport open day”, il 

contenuto di questa proposta è stato esaminato dalla 

commissione competente e in sintesi prevede quattro 

appuntamenti rispettivamente il 16 settembre presso la 

piscina Payton, il 30 settembre presso il Parco 2 Giugno, il 

07 ottobre presso Parco Gargasole e il 14 ottobre presso 

Parco don Tonino Bello. La finalità è, in continuità con gli 

anni scorsi, quella di consentire la  maggiore 

sportivizzazione dei residenti del nostro territorio, delle 

famiglie, dei minori e degli anziani del nostro territorio. 

Il progetto si articola in questo modo: presso la piscina 

Payton è prevista la realizzazione di attività di prove 

sportive e giochi d’acqua per venti diversamente abili 

segnalati dal municipio 2 e altri venti bambini che saranno 

segnalati con avviso pubblico e graduatoria su iscrizione 

presso lo stesso municipio. 

In particolare i criteri per l’individuazione dei ragazzi da 

inviare, compresi i diversamente abili, sono gli stessi 

utilizzati per l’avviamento alla manifestazione di Educamp 

2018, previo avviso pubblico.  

Presso Gargasole è prevista una mattinata dedicata al 

benessere psicofisico degli anziani, con momenti dedicati 

alla ginnastica concepita appositamente per la terza età, 

con esercizi adatti a migliorare le capacità motorie e la 

correttezza posturale globale, sto parlando del 07 ottobre. 

I benefici che l’attività fisica ha sulle persone anziane 

sono molteplici, migliora la salute, tiene vivo 

l’intelletto, abbiamo già detto in premessa che ovviamente 

l’attività ha il fine di diffondere lo sport, anche per gli 

anziani. Presso il Parco 2 Giugno e presso il parco don 

Tonino Bello si allestiranno dieci aree gioco per 

pallacanestro, pallavolo, ginnastica, calcio, pattinaggio, 

scherma, arti marziali, giochi tradizionali, oltre a 

percorsi ludico-motori in modo da coinvolgere i partecipanti 

di tutte le età che interverranno alla festa. 

Sarà prevista un’area accoglienza, un’area attività 

sportive, le aree gioco-sport rugby, basket, pallamano e 

aree diversabili.  

È allegato alla proposta di delibera il piano costi, che 

sicuramente avrete avuto modo di visionare, la proposta in 
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merito ai fondi è di impegnare tutti i fondi a disposizione 

del municipio 2 sul capitolo di bilancio 13245 del 2018 pari 

a 6.150 euro, in cofinanziamento con il CONI regionale per 

un costo totale del progetto di 11.100 euro. Ovviamente il 

municipio impegnerà fino all’80% dell’intero progetto. 

Rispetto agli anni scorsi mi permetto di sottolineare che la 

commissione ha ritenuto di rispondere positivamente a questa 

proposta perché c’è una diversificazione dei luoghi, quindi 

le feste dello sport saranno previste in diversi luoghi 

rispetto all’anno scorso, e quindi una maggiore capacità di 

coinvolgimento dei residenti del municipio 2, anzi c’è una 

giornata in più che abbiamo inteso dedicare in particolar 

modo ai diversamente abili, cioè ai bambini meno fortunati 

del nostro territorio, mentre l’attività prevista al Parco 

Gargasole è particolarmente dedicata alla fascia d’età degli 

anziani del nostro territorio, che ci stiamo impegnando a 

coinvolgere maggiormente rispetto alle attività proposte e 

realizzate dal municipio. Vi ringrazio. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Damiani, vi sono interventi? Consigliera 

Simone prego. 

 

Consigliera Simone 

Premesso che insomma noi purtroppo non facciamo parte di 

questa commissione, quindi giustamente ogni volta che a 

distanza di un mese dall’approvazione del bilancio arrivano 

queste proposte in commissione, ovviamente non abbiamo la 

possibilità di interfacciarci con i promotori ed 

eventualmente fare anche delle osservazioni, quindi poi 

giustamente ci troviamo la proposta di delibera già bella e 

confezionata, e lavorarci su diventa difficile. 

Detto questo, leggendo appunto la proposta di delibera, ci 

sono alcune osservazioni, quindi in questo progetto cosa ci 

si propone? Di fare vivere appunto ai baresi gli impianti 

sportivi, cioè in questo progetto di impianti sportivi alla 

fine ce n’è solo uno e non è neanche comunale, è di un 

privato, perché gli altri non sono impianti sportivi, che 

ovviamente hanno un costo maggiore, che andrebbero anche a 

giustificare il nostro contributo, ma sono tre luoghi 

pubblici, aperti al pubblico, parliamo appunto di giardini. 

Quindi impianti sportivi non vengono utilizzati, tranne il 

Palabalestrazzi - che dovremmo utilizzare molto di più, come 

prevede anche il nostro regolamento – in caso di pioggia, ma 

l’unico impianto sportivo è di un privato. Quindi già voglio 

dire le premesse non corrispondono poi effettivamente al 

progetto. 

Detto questo, io avevo degli altri dubbi che in parte ho 

anche avuto modo di dissipare con il direttore, ovvero in 

base all’individuazione dei ragazzi che verranno coinvolti 
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in attività in piscina, quindi se i venti diversamente abili 

giustamente vengono individuati dal municipio 2, ovviamente 

mi chiedevo gli altri venti con quale criterio venissero 

individuati e il direttore mi ha detto che ci sarà un bando, 

un avviso, quindi mi auguro che tutta la cittadinanza sappia 

di questa opportunità. 

Detto questo, per quanto riguarda il Parco Gargasole, 

invece, che definirlo parco mi sembra un po’ eccessivo dal 

momento che è un’area sì comunale, che da poco è stata 

restituita alla collettività, ma non è un’area attrezzata, 

non c’è nulla, c’è soltanto erba, punto, non c’è una 

panchina, non c’è soprattutto la possibilità di avere i 

servizi igienici. Allora nel momento in cui, scusate, in 

commissione il CONI vi propone questo progetto già bello 

definito, dove voi insomma non penso che abbiate più di 

tanto proposto delle modifiche,  non avete chiesto il perché 

la scelta proprio di parco Gargasole, che ripeto non è un 

parco, è una campagna Gargasole, perché un parco è Parco 2 

Giugno, che è grande, Parco Gargasole è soltanto campagna 

allo stato brado, dico quattro ore di attività tra l’altro 

con gli anziani, ad ottobre, che fa pure caldo, non vi siete 

preoccupati del fatto che qualcuno possa aver bisogno di un 

servizio igienico? Cioè al Parco Gargasole può andarci sì 

per un’oretta, fare la passeggiata, ma non è una zona dove 

si può sostare, perché non c’è una fontanella, quindi il 7 

ottobre fa caldo ancora, un anziano ha bisogno di 

rinfrescarsi, non lo so, qualunque cosa, non c’è una 

fontanella, non c’è una panchina, ma soprattutto non ci sono 

i servizi igienici, cioè quattro ore di attività che 

facciamo a questi poverini, che avranno pure le loro 

esigenze? Li facciamo andare dietro l’albero?  

Quindi secondo me o bisogna cambiare la location, oppure 

eventualmente, come mi suggeriva un altro consigliere, 

Lisco, parlando, prevedere nei costi, magari riducendo altre 

voci, che poi vi dirò che a mio avviso sono eccessive, la 

possibilità di inserire il costo per l’affitto per quattro 

ore di un bagno chimico, così almeno diamo la possibilità a 

queste persone che partecipano alle attività di avere tutti 

i confort possibili. 

Ritornando ai costi, francamente li trovo un po’ eccessivi, 

alcune voci trovo eccessive, come ad esempio 2.600 euro per 

i gadget a mio avviso, scusate, sono un po’ troppi, dal 

momento che a parte 40 ragazzi per le piscine, quindi 

abbiamo un numero di partecipanti semicerto, per le altre 

attività non sappiamo quanti ragazzi parteciperanno, quindi 

come si fa a comprare una marea di medaglie o di magliette 

se non sappiamo poi, come è successo nell’Educamp, quanti 

ragazzi effettivamente parteciperanno, almeno un numero di 

massima.  
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Detto questo, anche mille euro per volantini e locandine 

francamente mi sembrano un po’ troppi, cioè questi soldi si 

potevano utilizzare e distribuire per altre voci, magari – 

che so – comprare delle bottigliette d’acqua, comprare una 

merendina, che ne so, altro. Così come mille euro per 

attrezzature sportive, allora scusate nelle attività della 

piscina, la piscina la paghi, paghi l’affitto, amen, 

attrezzature sportive cosa si intende? La palla per giocare 

a calcio? Ma queste palle poi che fine fanno? Rientrano nei 

beni municipali, dato che le stiamo pagando? O se le riporta 

a casa il CONI? Questi diciamo sono dei dubbi legittimi che 

ho, perché quando si spendono i soldi dovremmo anche 

preoccuparci di come spendiamo, come facciamo penso a casa 

nostra. Quindi io proporrei, diciamo come proposta più 

concreta, o di rivedere la location del Parco Gargasole e 

proporre un altro giardino, che ne so anche Giardino 

Carrante, cioè un giardino più attrezzato, oppure prevedere 

nella spesa dei gadget che, ripeto, a mio avviso è proprio 

eccessiva, 2.600 euro, dato che di gadget ne ho comprati 

tanti nella mia vita, di inglobare almeno per la giornata 

del Parco Gargasole, quindi parliamo solo di quattro ore per 

una giornata, l’affitto anche di due bagni chimici, non so 

quanto possano costare però penso che 500-600 euro, poi non 

lo so. Quindi non so se la proposta a questo punto è da 

rivedere in commissione oppure si può fare una proposta in 

Consiglio anche formalizzata con un emendamento. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliera Simone. Vi sono altri interventi?  

 

Consigliere Damiani 

Intanto consigliera Simone mi sembra che lei abbia dato 

lettura soltanto delle ultime parole rispetto alla finalità 

di questo progetto. Allora glielo rileggo: “l’obiettivo 

dell’iniziativa è innanzitutto quello di diffondere lo sport 

e i suoi valori sensibilizzando l’opinione pubblica 

sull’utilità e sui benefici che la pratica sportiva apporta 

in termini di benessere e forma fisica; il continuo 

perseguimento della promozione e dell’avviamento dei giovani 

allo sport utilizzato come strumento di educazione ed 

aggregazione, di miglioramento delle condizioni fisiche e 

psichiche e nella precipua ricerca della comprensione e del 

rispetto delle regole e dell’attività dei gruppi volta 

all’accrescimento e alla socializzazione; il miglioramento 

della qualità della vita dei ragazzi; la creazione di una 

cultura abituale di familiarizzazione e frequentazione degli 

impianti sportivi baresi da parte dei giovani”. 

Gli impianti sportivi baresi sono secondari rispetto a 

questa proposta, noi non vogliamo incentivare la 

frequentazione di impianti sportivi, noi vogliamo 
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incentivare la sportivizzazione dei nostri ragazzi, e io in 

premessa lo avevo detto.  

La scelta da parte della commissione di accogliere una 

proposta del CONI si misura con questa finalità, e cioè 

cercare di coinvolgere, cosa che - con uno spirito di 

autocritica lo diciamo – non siamo riusciti a fare negli 

anni scorsi, almeno le associazioni sportive assegnatarie 

delle palestre scolastiche, ma nell’ambito delle attività 

che si svolgeranno tra l’altro in quelli che noi da tempo 

ormai come amministrazione comunale definiamo gli spazi, 

diciamo gli impianti sportivi all’aperto, e cioè la 

frequentazione, cerchiamo anche di incentivare la 

frequentazione dei parchi da parte delle famiglie, a titolo 

gratuito, non soltanto durante le attività che noi 

proponiamo, ma anche durante tutto l’anno, quindi è anche 

questo il fine, il fine di andare nei parchi è quello di.., 

intanto Parco 2 Giugno, Parco don Tonino Bello sicuramente 

sono conosciuti, il Parco Gargasole non lo è. 

E vengo alla sua osservazione, effettivamente sarà 

necessario fare un sopralluogo, io non ritengo che sia 

necessario in questo momento fare una modifica di questa 

proposta della deliberazione, lo dico subito, però dovremo 

far presente ai responsabili del CONI regionale che 

probabilmente è necessario organizzarsi con i bagni pubblici 

che sono limitrofi al parco, le panchine non sono necessarie 

perché le attività che sono previste sono delle attività che 

necessitano soltanto dei tappeti probabilmente, che saranno 

in dotazione, saranno forniti dal CONI, e degli istruttori, 

cioè non ci saranno attività che prevedono strutture 

diverse. E in realtà faremo un sopralluogo, ma a mio avviso 

è lo stesso luogo in cui l’anno scorso, cioè il parco, si 

faranno le attività sul prato a disposizione. 

Dopodiché faremo presente la necessità che ci siano dei 

bagni a disposizione, probabilmente il CONI si attiverà per 

allertare i bagni dei bar che sono all’esterno, proporre 

delle cose, un’attività del genere. Io ritengo che proprio 

per avvicinare i residenti e gli anziani a quel parco sia 

necessario mantenere questo tipo di proposta, soprattutto in 

un luogo in cui domani si spera debba essere sempre più 

partecipato dalla fascia degli anziani. 

Per quanto riguarda i costi, io di solito non entro 

nell’ambito, perché non sono un tecnico, lei invece ha 

qualifiche che io non ho e quindi non mi permetto di entrare 

nelle dinamiche che riguardano i costi, ritengo che proprio 

perché si auspica il coinvolgimento di più bambini e più 

famiglie questi gadget potranno essere, sicuramente se c’è 

questa voce di costo, faranno sì che si dia a disposizione 

di tutti coloro che intendono partecipare il gadget. 

Quindi da parte della commissione si prende l’impegno a fare 

un sopralluogo e a verificare, a far presente al CONI Puglia 
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la necessità che ci siano a disposizione degli anziani anche 

dei bagni. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Damiani. Consigliere Ruggero. 

 

Consigliere Ruggero 

Buongiorno a tutti. Io, presidente Damiani, avevo qualche 

perplessità se c’era un piano B in caso di cattivo tempo, se 

verrebbero rinviate le date ecc., e poi ho anche io delle 

serie perplessità su questo Parco Gargasole, che capisco che 

è una mission dell’attuale amministrazione rilanciare questo 

parco, ma siccome è una giornata dedicata agli anziani, 

viceversa se fosse una giornata di sole, non c’è una zona 

d’ombra, non ci sono panchine, cioè non so se qua siamo 

portati all’eliminazione diretta dell’anziano o alla sua 

sopravvivenza, al suo benessere. Quindi siccome ci sono in 

effetti degli altri parchi, forse più piccoli, ma voglio 

dire ricorderei che esiste anche San Pasquale, che ne so 

Villa Camomilla, clamorosamente, con l’aggregazione della 

chiesa di San Pasquale se volete una segnalazione di persone 

di una certa età, oppure quel parchetto di viale della 

Repubblica, il giardino Carrante, insomma ci sono giardini 

che forse consentono meglio la fruibilità ma anche il riposo 

e il ristoro, eventualmente anche il posizionamento dei 

bagni chimici, cioè non mi sembra una scelta azzeccata, cioè 

fermo restando che il progetto è condivisibile e 

apprezzabile, che bisogna considerare che c’è un contributo 

rilevante da parte del CONI, che non è un’associazione 

sportiva ma è qualche cosa di meglio e di più organizzato, 

quindi sicuramente la loro partnership è importantissima e, 

ripeto, anche dal punto di vista finanziario, ho questa 

perplessità su questa giornata a Gargasole. Correggetemi se 

sbaglio ma io non ricordo che ci siano delle zone di 

ristoro, salvo che possano mettere delle coperture il CONI, 

delle tensostrutture provvisionali, non lo so, perché 

altrimenti – ripeto – sarebbe più facile, verrebbe più 

facile utilizzare degli altri giardini e magari in zone 

ancora un po’ più svantaggiate, perché il Parco 2 Giugno è 

Carrassi e Gargasole è sempre Carrassi, magari invece si 

potrebbe coinvolgere un giardino qui di Poggiofranco o uno 

di San Pasquale. Questa era la mia proposta, se è possibile 

ancora la variazione. Grazie. 

 

 

 

Presidente 

Grazie consigliere Ruggero. Prima di dare la parola agli 

altri interventi volevo precisare un paio di cose. Allora, 

consigliera Simone, una questione di carattere generale: io 
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ho sempre apprezzato il lavoro che lei svolge anche come 

opposizione in Consiglio, quello che però sono circa quattro 

anni che continuo a ripetere, probabilmente senza essere 

ascoltato, che va benissimo integrare e fare osservazioni, a 

me piacerebbe di più, però, avere una proposta alternativa, 

perché altrimenti non riusciamo a comprendere che il lavoro 

delle commissioni non è solamente l’esame dei progetti che 

arrivano, deve.., come spesso accade nelle altre 

commissioni, diciamo arrivare in Consiglio e limitarsi a 

dire “questo va bene, questo non va bene, questo costa 

troppo e questo costa poco”, è attività che per quanto possa 

essere apprezzabile non ha natura costruttiva. La natura 

costruttiva ce l’ha un’attività istruttoria che dica “a me 

piacerebbe fare questo, a me piacerebbe fare quest’altro, 

questo è il piano dei costi, questo parco non mi piace, 

questo parco è più bello, questo parco è più interessante, 

questo parco ha i bagni”. Arrivare in Consiglio e dire “lì 

non ci sono i bagni, questo costa troppo, questo costa 

poco”, è attività che sinceramente – è un mio giudizio 

assolutamente personale, ovviamente, ma politico – non 

ritengo costruttiva e non ritengo neanche che risponda agli 

interessi dei cittadini, perché l’interesse dei cittadini è 

quello di fare qualcosa e farla nel miglior modo possibile. 

Se c’è qualcosa di meglio rispetto a questo progetto io in 

questo momento non l’ho visto, proposto ovviamente dai 

consiglieri.  

Nello specifico, ed è una riflessione che faccio a tutti 

quanti, l’idea di Parco Gargasole non solo a me è piaciuta e 

piace, e adesso vi dirò anche il perché, è una cosa sulla 

quale io mi sono confrontato proprio ed anche, in funzione 

di questo progetto, con il presidente regionale del CONI, 

sarà una scelta ovviamente, come dice il consigliere 

Ruggero, dell'amministrazione che sta portando avanti un 

progetto, però per quanto mi riguarda è un progetto che io 

condivido molto e per il quale mi sono molto speso e in 

relazione al quale invito tutti quanti oggi pomeriggio alle 

18.00 ad andare all’Urban Center a sentir parlare di un 

progetto di condivisione, di collaborazione per la gestione 

di quello che, consigliera Simone, si chiama Parco 

Gargasole, cioè ce l’ha già il nome ed è un nome che, al di 

là della conformazione fisica del parco, è un progetto sul 

quale l'amministrazione sta lavorando da diversi anni e che 

è partito, in relazione al quale è stato fatto anche un 

bando pubblico da parte della ripartizione urbanistica con 

finanza per individuare un modello di condivisione da parte 

dei cittadini di uno spazio pubblico. Quello è un 

esperimento di questa città ed è un esperimento che sta 

riuscendo, poi si può condividere o non si può condividere, 

ma è un esperimento che da tempo va avanti e che da tempo 

vede la collaborazione attiva dei cittadini, non solo quelli 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta del 09 luglio  2018 

 
 
Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 10 

 

che abitano in quella zona, che stanno portando avanti un 

progetto di condivisione e di gestione di spazi pubblici che 

per la prima volta in questa città sta funzionando. 

Nell’ambito di questo progetto che, ripeto, va avanti da 

tempo, il giorno 3 luglio, il giorno 5 luglio, il giorno 10 

luglio, il giorno 12 luglio e il giorno 6 luglio(?), quindi 

ieri e oggi - consentitemi il gioco di parole – si 

svolgeranno lezioni di yoga all’interno del Parco Gargasole, 

destinate ad adulti e bambini. Ora, anche i bambini sono una 

fascia debole come quella degli anziani, io non lo so, 

perché non ce ne siamo occupati noi come municipio, se 

stanno provvedendo alla predisposizione di installazione di 

bagni chimici, che se riusciamo ad ottenere dal CONI, visto 

che è un progetto cofinanziato anche da loro, io vi anticipo 

che la chiederò la presenza di bagni, però la nostra idea è 

quella di far vivere uno spazio, di far conoscere anche uno 

spazio di questa città che molti non conoscono, e ovviamente 

di realizzare attività compatibili con l’età degli utenti, 

che siano anziani. Vi anticipo che siccome sono, a parte 

quella della piscina che è a numero chiuso, sono attività 

diciamo aperte, che non hanno un numero prestabilito, 

sapendo come lavora il CONI, se va una persona di 

cinquant’anni quel giorno a fare l’attività gliela fanno 

fare lo stesso, anche diciamo se non è prettamente 

riconducibile alla categoria anziani. Quindi io non penso 

sia assolutamente indispensabile la presenza del bagno, devo 

ammettere che ovviamente se ci fosse, e ripeto lo chiederemo 

al CONI, la presenza di un bagno chimico, la possibilità di 

installare un bagno chimico, glielo faremo anche installare, 

però l’idea di fondo, cioè quella di fare attività in un 

luogo destrutturato rispetto ai soliti parchi o giardini .., 

che pure sono previsti per la realizzazione di attività di 

questo progetto, è un’idea che a me personalmente piace 

proprio per la visione che l'amministrazione sta dando a 

quel luogo. Farlo a Carrante, a parte che non ci sono i 

bagni neanche a Parco Carrante, sarebbe diverso perché quel 

luogo è scelto proprio per l’attività che in esso si sta 

facendo e per il tipo di collaborazione che per la gestione 

di quello spazio l'amministrazione sta incentivando e si sta 

creando. E ripeto l’invito a partecipare oggi pomeriggio 

alle 18.00 a questo incontro che si farà presso l’Urban 

Center, accanto diciamo a Parco Gargasole, è probabilmente 

motivo perché ciascuno di noi, di voi, conosca il percorso 

che l'amministrazione sta portando avanti su quel parco.  

Poi ovviamente, consigliera Simone, lei lo sa, qualsiasi 

proposta, il Consiglio può valutare qualsiasi proposta, è 

sovrano, purchè questa proposta ovviamente sia formalizzata. 

Io vi anticipo che trattandosi di progetto presentato dal 

CONI, sul quale noi stiamo intervenendo come 

cofinanziamento, sicuramente potremo richiedere alcune cose 
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ma certamente la delibera non potrà essere emendata per la 

parte dei costi perché non c’è imputazione “questo lo pago 

io, questo lo paghi tu”, quindi il progetto è esattamente 

cofinanziato e quindi il piano dei costi diventa unico, se 

mille euro li mette il CONI e mille euro li mette il 

municipio per l’acquisto delle medaglie, non è specificato 

nel progetto come sempre nel momento in cui si tratta di 

contributi. Quindi io vi anticipo il mio voto favorevole, 

anche in considerazione della presenza di Parco Gargasole, 

che ripeto è una cosa che a me piace molto.  

Vi sono ulteriori interventi? Consigliera Simone. 

 

Consigliera Simone 

Allora rispondo al presidente, dato che insomma sono quattro 

anni che vengo sempre rimproverata, anche dal 

vicepresidente, che adesso si è alzato, che ogni tanto urla 

in Consiglio, dicendo che vuole le mie proposte sul tavolo, 

allora voi che siete esperti della politica non penso che 

negli anni passati portavate dei progetti già belli e 

confezionati, soprattutto quando questi progetti 

riguardavano commissioni dove voi fisicamente non eravate 

membri della commissione. Allora io chiedo anche una 

sorta.., io capisco il gioco politico, ci sta, va bene, da 

qualche parte ci dobbiamo attaccare, però se noi, né io, né 

il mio collega, siamo presenti in quella commissione, si 

capisce bene che presentare un progetto, soprattutto un 

progetto dettagliato, come può fare il CONI o 

un’associazione sportiva che fa quello di lavoro, diventa 

difficile, cioè cosa dovrei fare? Dovrei andare da una 

persona che conosco, che ha una palestra, e dire “fammi un 

progetto” e lo porto? Che speranza avrebbe poi mai quel 

progetto di passare? Sicuramente qualcuno mi direbbe “e 

perché non sei passata dalla commissione 2 che si occupa di 

sport, welfare, perché c’è l’istruttoria”, cioè mi avete 

fatto questioni delle volte anche per intitolazione di 

giardini, dove l’istruttoria proprio non serve, perché c’è 

un regolamento che due regolette vuole, figuriamoci se 

dovessi presentare un bel progetto confezionato. Lo posso 

fare, presidente, nella mia commissione, dove ovviamente con 

i miei colleghi posso avere un dialogo costruttivo, 

distruttivo, quello che vogliamo, però è la mia commissione  

dove posso chiedere anche al presidente di invitare un 

tecnico. Cioè io vorrei che, ripeto, al di là del battibecco 

politico, che fa parte della dialettica, ci sia anche da 

capire la difficoltà che avrei io a proporre un progetto di 

welfare o di sport nel momento in cui in quella commissione 

non ci sono. Quindi poi questa cosa ce la vogliamo portare 

avanti fino all’ultimo giorno di Consiglio, dove verrò 

nuovamente attaccata del fatto che di fronte alle mie 

osservazioni non ho presentato la controproposta? Andiamo 
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avanti, però è un gioco che secondo me non porta da nessuna 

parte, dal momento che al di là dell’opposizione che deve 

fare.., che ha il suo ruolo, io quello che ho fatto in 

questi anni non è stato un ruolo di distruggere per partito 

preso, perché tante proposte di delibera le abbiamo votate 

anche senza fare discussione, quindi cosa vuol dire? Che noi 

non vogliamo rompere le scatole giusto per romperle, quando 

ci sono delle buone proposte abbiamo alzato la mano, abbiamo 

detto sì, non abbiamo neanche detto la nostra, fine. 

Ora siamo nel Consiglio? Nel Consiglio non è che ci viene 

proposta la proposta, o prendere o lasciare, o sì o no, 

siamo in un dibattito, io credo di aver fatto delle proposte 

costruttive e sono contenta che il presidente, dal momento 

in cui mi chiarisce che il costo dei bagni chimici 

eventualmente non si può inserire nel monte costi, io prendo 

per buono il suo impegno che magari nei limiti del possibile 

si assicurerà del fatto di garantire un minimo di servizio. 

Poi, sulla scelta della location, a me il Parco Gargasole, 

che ripeto io ho visitato, per me oggi è una campagna, 

domani sarà un parco, è un progetto bellissimo, che 

condivido, perché quando una cosa è fatta bene, cioè 

l'amministrazione la posso attaccare su tremila temi che non 

condivido assolutamente e starei ore a parlare, però sul 

fatto di far riappropriare ai cittadini un luogo e farne del 

verde, anzichè le solite rotatorie o cementificazioni agli 

imprenditori del cemento, io sono d’accordo, il punto è solo 

uno: che quell’area – chiamiamola area così nessuno si 

offende, non lo chiamo né parco, né campagna – purtroppo 

prima di essere riappropriato dalla cittadinanza ha bisogno 

di garantire un minimo di confort, uno tra tutti ad ottobre 

magari l’erba è alta, ecco se il presidente Damiani lo 

prende anche come impegno di assicurarsi, a fine settembre, 

di contattare l’AMIU e di dire all’AMIU di andare a pulire, 

perché una cosa è fare l’attività sull’erba alta con gli 

insetti, una cosa è sull’erba rasata.  

Poi se il presidente Dammacco fa sua questa osservazione del 

bagno chimico, io posso solo ringraziarla e ritenermi 

soddisfatta del mio lavoro di opposizione, perché nel mio 

piccolo ho dato il mio contributo. Qual è il mio contributo? 

Fare il bene della collettività, anche se siedo da 

quest’altra parte del Consiglio, non devo essere per forza 

dalla parte della maggioranza. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliera Simone. Vi sono ulteriori interventi? 

Consigliere Ruggero. 

Consigliere Ruggero 

Presidente, la mission del Comune di Bari sul Parco 

Gargasole io non la discuto, abbiamo anche ricevuto 

l'assessore Tedesco in commissione, che è molto entusiasta 
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di quest’area, lei è un tecnico bravissimo, quindi uno dei 

migliori assessori del nostro Comune, quindi non può che 

fare bene. Però la domanda era un’altra: se è stata 

individuata la giornata degli anziani nel posto giusto, cioè 

questo è il problema, nel senso al di là ovviamente dei 

bagni chimici, se ci sono delle aree di ristoro, cioè se c’è 

un po’ di ombra, ecco questo, siccome dovrebbero fare della 

ginnastica delle persone di una certa età, dovrebbe essere 

anche prevista un’area poi dove potersi riposare, sedere, 

avere delle tensostrutture, questo era il mio dubbio. 

Quindi va bene, vogliamo fare una giornata a Parco 

Gargasole, non discuto, ma magari in quella giornata 

metterei i ragazzini o una delle due giornate spostarla lì e 

quella degli anziani in uno dei parchi dove è possibile 

ristorarsi, questa era la proposta, se possibile. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Ruggero. Anche rispetto a questo 

intervento, ovviamente il progetto, ripeto, è presentato dal 

CONI, cofinanziato, è evidente che la commissione ne ha 

discusso, immagino abbia incontrato come me anche 

rappresentanti del CONI. Conoscendo i responsabili del CONI, 

ma soprattutto conoscendo il modo di lavorare del CONI, che 

immagino sia chiaro a tutti, io non ho nessun dubbio, posso 

avere il dubbio sul fatto che possano mettere il bagno 

chimico se glielo chiediamo – cosa che farò, vi ho 

anticipato e lo ribadisco – ma non ho nessun dubbio che 

gestiranno al meglio le attività. 

Per cui qualora, non lo so, arrivi un ottobre 

particolarmente freddo o particolarmente caldo, o comunque 

quella giornata individuata non sia ritenuta idonea per una 

situazione climatica rispetto allo svolgimento di 

quell’iniziativa, sicuramente sarà o rinviata, o spostata in 

un altro posto della città, penso senza che il CONI abbia 

nessun problema, ovviamente avremo cura di poi pubblicizzare 

eventuali differimenti di date o spostamenti di luoghi. 

Consigliere Rella. 

 

Consigliere Rella 

Prima di tutto una parentesi, cioè il fatto che il Movimento 

5 Stelle non sia in commissione 2 non significa che non ci 

sia la minoranza, non ci sia l’opposizione, perché c’è e ha 

un atteggiamento devo dire costruttivo perché molti dei 

nostri progetti sono migliorati e alcune proposte arrivano 

proprio dai consiglieri di minoranza, o opposizione, come la 

vogliamo chiamare, quindi il gioco democratico è 

assolutamente garantito e devo dire che il lavoro che 

facciamo è molto collegiale, non ci perdiamo in questioni 

politiche sui massimi sistemi ma cerchiamo veramente di fare 

poi il meglio per i cittadini e a volte anche i membri di 
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maggioranza si ritrovano a fare l’opposizione in 

commissione, questo credo sia positivo. Quindi assolutamente 

non c’è questo problema della mancanza del Movimento 5 

Stelle nella commissione 2. 

Poi Parco Gargasole, vedo che è un progetto che piace a 

tutti, perché l’hanno detto anche i consiglieri adesso 

intervenuti, abbiamo dato delle ragioni per cui si fa anche 

questo progetto lì, cioè non è un caso, è un programma più 

ampio che c’è su quell’area, non sarà maltrattato e 

sopravviveranno tutti gli anziani, perché prima il 

consigliere Ruggero ha detto che si preoccupa della 

sopravvivenza, nessuno sarà costretto a partecipare fra 

l’altro, perché non è che siccome finanziamo un progetto gli 

anziani li tiriamo dalla strada, chi vuole venire verrà, 

crediamo che sarà una bella giornata per loro e quindi la 

facciamo. Poi il 7 ottobre non è propriamente estate, quindi 

diciamo che il tempo è vero potrà essere caldo, però insomma 

credo che stiate un po’ ampliando i problemi. 

Mentre per quanto riguarda la questione bagni io credo che 

il presidente, ma anche noi della commissione, ci impegniamo 

a trovare un rimedio a questo che può essere effettivamente 

una.., questa che è una critica costruttiva, ne facciamo 

tesoro e ci impegniamo sicuramente a trovare rimedio in 

qualche modo. Mentre per quanto riguarda le condizioni 

dell’erba, ad esempio, questo sì se ne può occupare anche la 

commissione lavori pubblici e i suoi membri perché sappiamo 

tutti che il 7 ottobre ci sarà, se viene approvato il 

progetto, questa iniziativa, quindi impegno noi certo, però 

anche della commissione lavori pubblici e dei suoi 

componenti far trovare quell’area idonea alle attività. 

Quindi auspico un voto positivo di tutto il Consiglio su 

questo progetto perché insomma credo che abbiamo dato 

risposta ai dubbi e su quello che è forse il problema 

principale, l’assenza di bagni, ci impegniamo, ma ci 

impegniamo tutti insieme a dare rimedio. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Rella. Vi sono ulteriori interventi? 

Nessuno. Dichiaro chiusa la discussione, poniamo in 

votazione la proposta di delibera 2018/402/21 avente ad 

oggetto “approvazione progetto Viva lo sport-open day, 

assegnazione contributo al CONI Puglia”.  

Chi è favorevole? Lisco, Rella, Traversa, Patruno, Salemmi, 

Dipantaleo, Laterza, Damiani, il presidente, Ruggero, 

Schirone, Colapietro, Troisi. No, chiedo scusa Colapietro 

no.  

Chi è contrario? Nessuno. 

Chi si astiene? Colapietro, Simone, Carone. 
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Quindici favorevoli, tre astenuti… Chiedo scusa, dodici 

favorevoli, tre astenuti, la proposta di deliberazione è 

approvata.  

Poniamo in votazione l’immediata eseguibilità, chi è 

favorevole? L'unanimità, non vi sono astenuti, non vi sono 

contrari, è approvata l’immediata eseguibilità della 

delibera. 
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

17/07/2018 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 17/07/2018 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 
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